



C 10

NACIONAL

EL MERCURIO
SÁBADO 5 DE ABRIL DE 2025

Expertos también piden incrementar resguardos por alza de males respiratorios
 “Hemos olvidado lo aprendido en la pandemia”:
 llaman a acelerar vacunación contra el covid-19

La infectóloga Jeannette Dabanch añade que en los primeros meses del año, hay un número alto de fallecidos por SARS-CoV-2 y neumonía.

CLAUDIO SANTANDER

La alta circulación de virus respiratorios en el hemisferio norte, el invierno pasado, proyecta un escenario similar en el país esta temporada, según anticipan expertos.

Un panorama que apunta en esta dirección lo presentan diversos servicios de urgencias, que junto al retorno a clases, hoy evidencian un sostenido aumento de consultas médicas.

En medio de este contexto sanitario, el Ministerio de Salud (Minsal) decretó alerta sanitaria por virus respiratorios, debido al habitual aumento de las enfermedades por los virus y bacterias circulantes tras la llegada del otoño y el invierno.

Junto a la implementación de esta medida, anunciada la semana pasada, en la cartera recordaron que el 17 de enero la Organización Panamericana de la Salud (OPS) emitió una alerta epidemiológica sobre el incremento de actividad del virus de la influenza estacional y otros males respiratorios en el hemisferio norte.

Mientras en el plano local si bien este año entre las semanas epidemiológicas 1 (29 de dic. y 4 de ener.) y 13 (23 al 29 de mar.) el Minsal reportó 716.245 de marzo las vacunas contra la influenza y covid-19 para la población objetivo.

inferior a las \$65.048 del mismo periodo del año pasado, las consultas han ido creciendo con fuerza. Como muestran las se-



La infectóloga Jeannette Dabanch fue presidenta del Comité Asesor en Vacunas.

manas 9 (39.069 consultas de urgencia), 10 (44.104), 11 (74.870), 12 (114.669) y 13 (106.892).

Lenta inmunización

Para la infectóloga Jeannette Dabanch, la actual evolución epidemiológica surge como un escenario espe-

CAMPAÑA

El Minsal ha dispuesto desde el 1 de marzo las vacunas contra la influenza y covid-19 para la población objetivo.

“Nuestro principal problema es que hemos olvidado lo que aprendimos y practicamos en estos cinco años desde la pande-

mia. La medida más importante es la vacunación. Se partió tempranamente este año, pero vamos lento. La población objetivo para la influenza está todavía lejos de alcanzar el 85% que se requiere de cobertura total. Estamos en un 25% o 26% de cobertura. Llevamos unos 3 millones de los sobre 10 millones que se tienen que inmunizar contra la influenza; mientras que en covid-19, porque el SARS-CoV-2 sigue siendo un virus importante que puede causar cuadros serios y muerte, la vacunación va aún más lenta”, afirma la especialista de la U. de Chile.

“Durante las primeras semanas del año solamente por covid-19 se han reportado más de 80 fallecidos. El número total de

fallecidos por neumonía también es un número alto. La causa más importante que produce neumonía en los niños y en los adultos son los virus, y los virus predominantes en este minuto son importantes productores de neumonía: rinovirus, SARS-CoV-2 e influenza”, afirma la especialista.

Según el Informe Epidemiológico N° 13 del Minsal sobre virus respiratorios, hasta la semana epidemiológica 13 del presente año se han informado 826 fallecidos asociados a influenza y neumonía.

La doctora Dabanch valora la obligación en el uso de mascarilla en unidades de Urgencia de recintos de salud públicos y privados. La medida comenzará a regir desde el 15 de abril y se mantendrá vigente hasta el 31 de agosto.

“La mascarilla facial que nos permite evitar el riesgo de infección en los hospitales es fundamental, porque los virus respiratorios comienzan a ser excretados a veces hasta dos días antes de tener un síntoma. En el hospital, donde se concentran pacientes susceptibles, tengo la obligación como personal de salud de evitar la transmisión”.

Claudio Barza, director del Hospital Regional de Concepción, esta semana apuntaba que el rinovirus y el covid-19 figuran como los agentes infecciosos con una circulación activa. “Esto lo hemos comenzado a evidenciar en la consulta respiratoria de urgencia, sobre todo en los niños. Los adultos también han aumentado las consultas y ha habido un aumento en hospitalizaciones”.



GUARDIAMARINA.— La heredera del trono español (19 años) participó en las ceremonias de bienvenida.

A bordo de buque escuela:
 Princesa Leonor
 acapara las miradas en
 puerto de Valparaíso

“Sebastián Elcano” puede ser visitado hoy y mañana en el puerto.

MAURICIO SILVA

Mantuvo la posición firme junto a sus compañeros guardiamarinas, cerca del segundo mástil, durante la maniobra con que el buque escuela de la Armada de España, “Juan Sebastián de Elcano”, atracó a las 8:00 horas de ayer en el sitio Bravo del molo de abrigo de Valparaíso.

Leonor de Borbón y Ortiz, princesa de Asturias y heredera de la Corona de España, participó en toda la ceremonia de recepción brindada al vetero extranjero como una más de los 76 guardiamarinas que cumplen a bordo su primer cruceo de instrucción. Agiló, junto ellos, su gorga a manera de saludo, mientras la banda instrumental entabla un contrapunto musical con su similar de la Primera Zona Naval, que desde el espigón brindaba la bienvenida.

La unidad acodó entre su similar chilena “Esmeralda” —que zarpa hoy en su 69° cruceo de instrucción— y el transporte “Aguiles”. Fue recibida por el jefe de Estado Mayor de la Primera Zona Naval, capitán de navío Fernando Méndez, junto a otros oficiales de la Armada y autoridades del cuerpo diplomático español, encabezados por el embajador Rafael Garranzo, además de integrantes de la Bomba Española, que realizaron un juego de agua.

El “Sebastián de Elcano” recaló en ese puerto en el marco de su 97° cruceo de instrucción y estará allí hasta el martes. Abrió sus cubiertas al público hoy entre las 15:00 y 19:00 horas, y mañana de 09:30 a 13:30 y de 15:00 a 18:00 horas. La dotación, al mando del capitán de navío Luis Carreras-Presas, hará vistas protocolares al Museo Marítimo Nacional y a la Escuela Naval, donde entregará un busto del héroe español Blas de Lezo.

AVISO
 NESTLE CHILE S.A. Citación a Junta General Ordinaria de Accionistas. Por acuerdo ordinario del Directorio, citase para el día 22 de Abril de 2025, a las 11:00 horas, en las Oficinas de la Sociedad, Avda. Las Condes 11.287, piso 9, Comuna de Las Condes, Región Metropolitana. Tendrán derecho a participar en Junta, con voz y voto, titulares de acciones inscritos en registro accionistas. Materias a Tratar, renovación del Directorio y otras propias de una Junta Ordinaria. Calificación de poderes se efectuará día Asamblea a las 10:45 horas. Presidente, Santiago, abril 2025.

Contacta a tu ejecutivo

 Publica tus avisos toda la semana

MOLLER y PÉREZ COTAPOS
 PARTENÓN 1770 • VITACURA
 ENTREGA INMEDIATA

ÚLTIMOS DEPTOS. TERRAZA MIRADOR
 2 Y 3 DORMS. 90 a 125 m²
 Sector residencial en Vitacura **UF 13.695** Depto. 703 **UF 18.085** Depto. 704
 Detalle últimas unidades en mpc.cl

MOLLER y PÉREZ COTAPOS
 LOS POZOS 7100 • LAS CONDES
 NUEVO PROYECTO

DESCUBRIR LO NUEVO
 3 DORMITORIOS
 101 a 134 m² + terrazas
 Excelencia residencial en Las Condes **DESDE UF 9.980** Depto. 204

Club de Lectores EL MERCURIO

la parva el mejor ski
SKI PORTILLO EL SECRETO DE LOS ANDES
 Temporada de ski 2025
 Vive una experiencia imperdible en dos destinos de nieve perfectos para toda la familia.
 Socios desde \$45.750 (Público general desde \$61.000)
 Venta Entradas: Casa Club Santa María y www.clubdelectores.cl/tienda

10^a FERIA DEL LIBRO
 VITACURA 2025

3-6 ABRIL
 10:00 A 20:00 HORAS

Sábado 5	Domingo 6
11:00 "Cuento en miniatura" (Taller infantil)	11:00 "Los Ff" (Espectáculo musical)
12:00 "Tikiklip" (Concierto infantil)	12:00 "Cuatro patas y una coita", Katherine Straus (Lanzamiento y firma)
16:00 "Un libro escrito con sangre de dragón", Cia. PezPájaro (Teatro familiar)	16:00 "Papelucho casi, casi huérfano", con Antonia Santa-María y María Izquierdo (Teatro familiar)
17:00 "La vejez. Tiempo contra el tiempo", con Agustín Squella y Diana Aurenque (Conversatorio)	18:00 "Literatura y Arte", con Carli Gueffertstein y Paula Comandari (Conversatorio)
18:00 "Literatura y cine", con Alberto Fuguet y Christian Ramírez (Conversatorio)	19:30 "La pergola de las flores", con Felipe Ríos, Ema Pinto y Pipo Gormaz (Musical familiar)
19:00 "Gabriela Mistral canta cuentos", Cia. Tryo Banda (Espectáculo musical)	

 LO MATTA CULTURAL Av. Kennedy 9350
 Entrada liberada. Toda la programación en tomatta.cl